

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur

F0175/18 – Fraktion Magdeburger Gartenpartei, Stadtrat Marcel Guderjahn

Bezeichnung

Information der Bürger, 4. Bauabschnitt 2. Nord-Süd-Verbindung

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister

25.09.2018

„Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

vor einigen Wochen begannen Bauarbeiten an der im 4. Bauabschnitt geplanten Trasse der 2. Nord-Süd-Verbindung zwischen der Mittagsstraße und Distelweg. Dies führen auch zur Sperrung der Kritzmännstraße in Richtung Nordwest bis zu den Einfahrten des dort befindlichen Garagenkomplexes.

Mit F0014/18, MVB - 4. Bauabschnitt der 2. Nord-Süd-Verbindung stellte ich folgende Anfrage: „Wann genau soll im Wohngebiet Neustädter Feld mit dem Bau des 4. Bauabschnittes der 2. Nord- Süd-Verbindung begonnen werden? Wie erfolgt die Information dazu an die Bürger*innen?“ Diese Anfrage wurde mit S0051/18 wie folgt beantwortet: „Vor Beginn der Realisierung wird in einer Bürgerversammlung der Ablauf der Baumaßnahme dargelegt. Zudem wird eine mediale Berichterstattung durch die MVB erfolgen.“

Ich habe anschließende Fragen:

1. Aus welchem Grund wurde nicht gemäß der Vorhaben wie in S0051/18 beschrieben verfahren? Warum erfolgte weder die erwähnte mediale Information durch die MVB, noch anderweitige Information über diese Baumaßnahme und die Notwendigkeit der Straßensperrung an die Bürgerinnen und Bürger?
2. Bis wann ist die Straßensperrung notwendig?
3. Aus welchem Grund sind nur sehr wenige Bauarbeiter auf der Baustelle zu beobachten?
4. Ist der Ablaufplan der Baumaßnahme im Bereich Kritzmännstraße bereits erstellt? Wann ist geplant die Bürgerinformationsveranstaltung durchzuführen?

Ich bitte um kurze mündliche und ausführliche schriftliche Beantwortung.“

Stellungnahme:

Zu Frage 1:

Bei den aktuellen Baumaßnahmen handelt es sich um den Bau der Verkehrsanlagen sowie um Leistungen zur Fernwärmetrasse im BA 4 der 2. Nord-Süd-Verbindung der Straßenbahn zwischen Lorenzweg und der Kritzmännstraße (südlich der Mittagstraße).

Zur Umverlegung der Fernwärmetrasse der SWM machte sich eine Vollsperrung der Kritzmännstraße (vom 16.07. bis 08.08.2018) erforderlich. Seit dem 09.08.2018 ist die Kritzmännstraße als Einbahnstraße in Richtung Süden wieder nutzbar. Die Änderung der

Verkehrsführung wurde über eine Pressemitteilung der MVB angezeigt und z. B. in der „Volksstimme“ am 12.07.2018 veröffentlicht. Darüber hinaus wurde über den Newsletter und die Internetseiten MVB auf diese Baumaßnahme hingewiesen. Im Vorfeld der aktuell ausgeführten Arbeiten erfolgte in diesem Bauabschnitt bereits die Baufeldfreimachung, zu der die Anlieger entsprechend informiert wurden.

Eine Bürgerversammlung ist geplant, wenn sich die Bauarbeiten in den nördlichen Bereich der Kritzmannstraße bis zum H.-Bruse-Platz verlagern.

Zu Frage 2:

Die einspurige Verkehrsführung mit möglichem Wechsel der Verkehrsrichtung ist bis zum 28.09.2018 geplant.

Zu Frage 3:

Die Anzahl der eingesetzten Bauarbeiter ist abhängig von den Arbeitsabläufen auf der Baustelle und vom Zusammenwirken der einzelnen Gewerke und bezieht sich auf den gesamten Bauabschnitt zwischen Lorenzweg und Kritzmannstraße.

Zu Frage 4:

Die Arbeiten an den Anlagen der Telekom im Bereich Albert-Vater-Straße sollen im Oktober fertiggestellt werden. Der sich an den realisierten Erdbau anschließende Gleisbau zwischen Lorenzweg und Mittagstraße wird Ende des Jahres 2018 beginnen.

Ein detaillierter Ablaufplan für das Los 9 (Kritzmannstraße ab Mittagstraße) liegt noch nicht vor. Schwierigkeiten bereitet hierbei der komplexe Sachverhalt der Stützwandenerneuerung der Landeshauptstadt Magdeburg im Bereich Kritzmannstraße. Nach aktuellen Plänen wird die Realisierung der Gleisarbeiten im Bereich der Kritzmannstraße Ende des II. Quartal 2019 beginnen. Eine Bürgerinformationsveranstaltung ist im I. Quartal 2019 vorgesehen.

Zimmermann